

EL DÍA

Sube un general y baja el dólar en Argentina

Liendo anunció medidas económicas

(AP y AFP)

BUENOS AIRES, 21 de noviembre.— El anuncio del presidente interino, general Horacio T. Liendo, de que durante el ejercicio de su cargo, sea el tiempo que sea, tomará las medidas necesarias para "corregir la situación económica y social" parecía indicar eventuales modificaciones en el llamado gabinete económico.

Por otro lado, como una aseveración de ello, se informó que el secretario de Planeamiento, brigadier José Miret, procuró convencer al presidente Roberto E. Viola de la "necesidad de que se introdujeran cambios en el elenco ministerial, especialmente entre los miembros del equipo económico".

El gobierno militar, empero, no ha reconocido una situación de "crisis" en la economía, prefiriendo hablar de "problemas coyunturales".

El reemplazo de Viola por Liendo fue recibido cautelosamente por dirigentes y observadores políticos, pero los primeros enfatizan que lo necesario para enfrentar las dificultades económicas es la adopción de medidas de emergencia.

Asimismo, el anuncio del interinato del ministro del Interior, general Horacio Liendo como presidente de Argentina del general Roberto Viola y las expectativas sobre la redefinición de la política bancaria, determinaron la baja del dólar.

La cotización de la divisa norteamericana bajó ayer el 11 por ciento en las casas de cambio y el dólar cerró a 11 mil pesos.

Las decisiones políticas adoptadas para conjurar la crisis que originó la enfermedad del presidente Viola —que padece una insuficiencia coronaria y permanece en reposo absoluto en la presidencia de Olivos—, aplacaron la incertidumbre que determinó la escalada del dólar ayer, pero no despejaron por completo la inseguridad de la plaza.

Versiones sobre posibles relevos en el gabinete económico y en la estrategia cambiaria en los próximos días impulsaron a los bancos y a las agencias de cambios tomar precauciones técnicas para cubrirse en el futuro.

A pesar del buen efecto psicológico que causó ayer el

anuncio oficial del reemplazo temporal del primer magistrado de la nación, las casas de cambio no vendieron dólares y sólo se dedicaron a captar las ofertas que realizaron los especuladores y los inversores.

El descenso que experimentó la cotización de la divisa estadounidense ayer provocó una retracción del dólar durante la última semana del 4.95 por ciento.

La moneda norteamericana, que se valorizó desde el comienzo del mandato del presidente Viola —en marzo pasado—, en 367 por ciento, aumentó su valor en un 28 por ciento en las casas de cambio.

Las predicciones sobre la marcha inmediata del mercado son contradictorias y se formulan según la evolución que experimente el programa económico.

ISABEL PERÓN

Por otra parte, la Cámara Criminal Federal, al confirmar el fallo de un magistrado, liberó ayer de toda responsabilidad penal a la ex presidenta argentina, María Estela Martínez de Perón, en un proceso que se le siguió sobre uso indebido de fondos reservados a la presidencia de la nación, se supo hoy aquí.

La cámara dispuso, sin embargo, que se tome declaración indagatoria a la ex mandataria, por lo cual la misma deberá comparecer de nuevo ante la justicia argentina, si el juez lo determina así.

María Estela Martínez de Perón disfruta en la actualidad de permiso judicial para residir en el extranjero desde que fue liberada hace menos de medio año, después de permanecer cinco años y medio privada de libertad, bajo la acusación de malversar fondos públicos y cometer otros delitos comunes.

Entretanto, en Francia, una oración por "los desaparecidos en todo el mundo, y en particular en Argentina" pidió hoy aquí el arzobispo de París, monseñor Jean-Marie Lustiger, en el curso de su misa sabatina.

Ante una multitud de fieles, que llenaron la nave central y las dos naves transversales de Notre Dame, monseñor Lustiger celebró un oficio religioso al que asistieron numerosos militantes por la causa de los derechos humanos y familiares de desaparecidos en Argentina por razones políticas.

Monseñor Lustiger —que seleccionó lecturas del libro de Ezequiel, de la primera epístola de San Pablo a los Corintios y del Evangelio Según San Mateo— se refirió explícitamente en su homilía a los sufrimientos de las Madres de la Plaza de Mayo.

Carmen Lapaco y María Adela Gard, miembros de este movimiento que brega por la obtención de informaciones sobre los desaparecidos en Argentina, asistieron a la misa, así como el ex senador argentino Hipólito Solari Yrigoyen.

Numerosas familiares de desaparecidos en Argentina, así como militantes franceses por la causa de los derechos humanos, cubrieron sus cabezas con mantillas blancas.

EXCELSIOR

Isabelita, Libre de Toda Responsabilidad

BUENOS AIRES, 21 de noviembre. (AFP)—La Cámara Criminal Federal, al confirmar el fallo de un magistrado, liberó ayer de toda responsabilidad penal a la ex Presidenta argentina, María Estela Martínez de Perón, en un proceso que se le siguió sobre uso indebido de fondos reservados a la Presidencia del país, se supo hoy. Sin embargo, la Cámara dispuso que se tome declaración indagatoria a la ex mandataria, por lo cual la misma deberá comparecer nuevamente ante la justicia argentina, si el juez lo determina así.